

L'église de la Nativité de la Ste Vierge

En 1821 la paroisse de Bining devient enfin autonome. Le vicaire Pierre Hector devient le premier curé officiel de la nouvelle paroisse. Et c'est lui qui dès 1826 fera construire l'église destinée à remplacer la chapelle trop petite. Les dénommés Jean Bernard Isenbart et Frédéric Lang, alors receveur (trésorier) de la fabrique, mettent à disposition deux pièces de verger, situées au milieu du village. Les travaux de construction sont démarrés dès 1827, mais ne seront terminés qu'en 1831, après un véritable bras de fer entre le curé Hector (qui finit par partir pour Siersthal) et le maire de l'époque Frédéric Hutter, qui a réussi par la suite à se mettre tout le village sur le dos. On récupéra dans l'ancienne chapelle tout ce qui pouvait servir et la nouvelle église fut bénie en octobre 1832 par l'abbé Weber archiprêtre de Rohrbach et le nouveau curé Greff. Celui-ci demanda qu'elle soit dédiée à la Nativité de la Vierge.

Caractéristiques : construction du type 'grange', avec un chœur de près de 8 mètres de long et 10 mètres de haut et une nef qui mesure 25 mètres de long pour 13,40 mètres de large et près de 11 mètres de haut. Elle ne possédait au départ ni clocher, ni orgue ni aucun des ornements ou équipements actuels. On lui avait simplement accolé un campanile en bois.

Le clocher ne fut construit qu'à partir de 1846 pour le premier étage, le second est rajouté en 1847 et le haut avec le beffroi et la flèche ont été finis en 1848. L'essentiel des travaux a été réalisé par Paul Wagner, le menuisier de Bining. 194 mètres cubes de pierres de taille ont été jugés nécessaires. L'épaisseur du mur du troisième étage devait encore être de 80 centimètres.

En décembre 1944, les Américains, qui pensaient qu'il abritait des observateurs, l'ont mitraillé et littéralement décapité ! Ce n'est qu'en 1961-62 qu'il fut restauré par l'entreprise R. Rouff et qu'il retrouva sa flèche sur une charpente métallique cette fois. La flèche mesure quinze mètres et la croix six mètres, dont un mètre cinquante encastré dans la flèche. Le clocher mesure depuis ces travaux une hauteur totale jusqu'à l'extrême pointe du coq de 46,56 mètres.

Les cloches ont été réquisitionnées une première fois en 1917 et une seconde fois en 1943 pour être fondues dans les usines d'armement allemandes. Elles sont quatre actuellement : la 'Sacré cœur' de 1420 kg (Ré), la 'Marie' de 739 kg (Fa), la troisième 'Hubert' de 530 kg fait le sol et la 'Jeanne d'Arc' pèse 375 kg.

